

EDITORIAL

30 céntimos para la libra de hueso

TAL ES LA FORMULA A QUE HEMOS LLEGADO DESPUES DE UN ESTUDIO HONDO DEL PROBLEMA DE LA CARNE. — YA ESTA LISTO NUESTRO PROYECTO PARA QUE LO TRAMITE LA CAMARA

Los estudios llevados a cabo por nuestro Partido en relación con el encarecimiento de la carne, nos han llevado a la conclusión de que con ese artículo tan importante en la alimentación del pueblo, también se está especulando.

Los ganaderos no tuvieron razón para levantar el precio del ganado en pie. Esa alza la pudieron llevar a cabo aprovechándose de la autorización dada por el Poder Ejecutivo a unos ganaderos para exportar cerca de cuatro mil novillos que nuestro pueblo necesitaba y sigue necesitando para su consumo.

Sin embargo, esa alza del precio del ganado en pie, tampoco justifica el alza del precio de la carne impuesta por los carniceros en grande. A pesar del aumento de precio del ganado, los carniceros pudieron seguir vendiendo, a los precios ya establecidos. Una serie de razones justifican nuestra tesis. Pero sólo vamos a destacar la siguiente: los destazadores vendían antes el quintal de sebo fundido en cuarenta colones. Ahora lo están vendiendo en NOVENTA colones. Esto quiere decir, que con sólo el aumento en el precio del sebo los destazadores han compensado de sobra el aumento en el precio del ganado en pie. No se justifica entonces el alza en el precio de la carne. Esa alza debe considerarse como una especulación indiscutible y el Poder Ejecutivo debió ya apersonarse en el asunto con apoyo en la ley de abastos para hacer volver los precios de la carne a su nivel anterior.

Nosotros hemos anunciado un proyecto de ley que tiene por objeto resolver este problema del encarecimiento de la carne. La presentación de nuestro proyecto se ha retrasado porque nos vimos obligados a realizar un estudio muy amplio de toda la industria ganadera. Ese estudio está ya terminado y el proyecto está ya listo para ser presentado al Congreso. Propondremos, no medidas demagógicas, sino medidas realistas. Y desde ahora, podemos adelantar que estamos en condiciones de pedir que el precio de lo que en nuestras carnicerías se denomina "hueso" se fije en treinta céntimos la libra sin que haya perjuicio para los carniceros ni para los ganaderos. El "hueso" es el artículo con que nuestro pueblo prepara su olla de verduras. Bajarle el precio es resolverle a nuestro pueblo un problema básico de su alimentación. Hacia allí orientaremos nuestra lucha con todas nuestras fuerzas.

De Puntarenas

Mala conciencia de algunos comerciantes

Hay en esta localidad una cafetería que lleva el nombre "El Casino". El propietario de este negocio refrigera gran cantidad de leche en la planta Refrigeradora de Atún, a donde todas los días envía a alguno de sus empleados, con un carretón que transporta dicha leche al sitio de consumo. Pero antes, el referido empleado se encierra en la antecámara de la refrigeradora y saca la crema de toda la leche. De esta suerte, la leche pasa a ser agua blanca, pero para dicho señor, siempre es leche, por cuanto así la expende al precio de ₡ 0,35 por botella, a quien la solicite. Hay que advertir que el aludido propietario no hace esta operación, pero eso sí algunas veces acompaña al empleado en la jira. Hablando una vez del crimen que se hace con el consumidor, el mencionado empleado insistió en que no había delito alguno, por parte de este negocio, porque a nadie se le llamaba para que les compraran leche, y desde luego, no era a la fuerza que se les vendía. De esto estamos de acuerdo, que no es a la fuerza, pero siempre que se le advirtiera al comprador la calidad de leche que se le va a vender.

Ya es tiempo de que el pueblo repudie tales hechos y las autoridades tomen alguna medida contra estos señores que

De Limón

Estado lamentable de los uniformes de policías

Limón, mayo 10 de 1942.

A "TRABAJO"

Le envío la siguiente información para su publicación en nuestro periódico.

Se trata de lo siguiente: El estado de los uniformes de la policía de este puerto, es lamentable. Muchos de ellos se ven obligados a huir de la luz para ocultar sus harapos. Lo mismo pasa con las capas, que son pocas, y las que hay, no sirven, sobre todo en un lugar como éste en donde el tiempo es tan lluvioso. Nosotros creemos que sería justo, que siendo este lugar uno de los que sirven de entrada principal para visitar la República, es de necesidad que el Gobierno se preocupara por vestir correctamente a estos servidores de la patria, para que el turismo no tenga esa impresión desagradable al poner pie en nuestro suelo. No se puede alegar escasos medios económicos porque sabemos que se están creando nuevas Salas en la Corte de Justicia y aumentando la burocracia.

Con un saludo revolucionario, se suscribe de Ud. atto. s. s.

M. Cajiao Castro.

estafan a la clase trabajadora. Hay testigos presenciales.

Corresponsal.

DE SIQUIRRRES

Un compañero de Siquirres nos ha escrito la siguiente carta:

"A cada rato se presentan en Siquirres casos tan miserables que acaban de ennegrecerle a uno la vida; hoy es un mordido de culebra, mañana es un herido, otro día es una mujer de parto. Hoy, por ejemplo, llegó una mujer de parto, con fiebre puerperal, que murió en la Estación. General-

mente lo que aplican es una inyección de aceite alcanforado.

Sin embargo, en Siquirres hay una Municipalidad que dispone de fondos suficientes para abrir un dispensario. Cuenta con una casita que podría acondicionar para este fin. El interventor, que gana ₡ 300.00 podría interesarse para que los accidentados que

(Pasa a la pág. 4)



(Parte del discurso del c. Mora, radiodifundido recientemente desde la Estación Alma Tico.)

Señores:

Quiero aprovechar los pocos minutos de que dispongo en esta transmisión, para esclarecer algunas cuestiones que se relacionan íntimamente con la campaña antitotalitaria en nuestro país.

En mi concepto, el peligro de la penetración nazi-fascista en Costa Rica no debe localizarse única y exclusivamente en las posibles maniobras de los agentes de Hitler, de Mussolini y de Franco. Esas maniobras existen y deben ser combatidas sin misericordia. Pero el peligro mayor está, en los errores que nosotros mismos cometemos y en las iniquidades que ciertas entidades poderosas realizan contra el pueblo, amparadas a la tolerancia de nuestras leyes y de nuestras autoridades.

Dice nuestro pueblo, en uno de sus refranes, que amor con hambre no dura. Pues con la misma lógica se puede decir, que democracia con hambre es democracia en peligro de muerte. Cuando la miseria penetra con intensidad creciente en los hogares; cuando la desocupación adquiere el carácter de flagelo permanente; cuando el arroz y los frijoles y la carne se convierten en artículos de lujo; cuando los especuladores y los contratistas sin escrúpulos se convierten en millonarios poderosos de la noche a la mañana, a vista y paciencia de un pueblo esquilado; cuando por virtud de las malas artes de la política los aventureros y falsificadores de la democracia logran escalar los asientos que en una buena democracia sólo corresponden a los mejores hijos de un país; cuando todas esas cosas ocurren se puede decir que se está en presencia de un clima sumamente favorable para el desarrollo de la peste que difunde la propaganda totalitaria. El pueblo es sencillo y no razona mucho. El pueblo se guía por las realidades más que por las consideraciones teóricas. Y es muy difícil convencer al pueblo de que debe defender un régimen donde hay hambre, donde hay desocupación, donde hay especuladores haciéndose millonarios. De aquí se desprende, que el problema de nuestra democracia ame-

Nacionalización de las tierras incultas y derecho de propiedad para los "parásitos"

Propondrá la "Unión Campesina al Congreso"

Probablemente en el curso de la próxima semana, el Consejo Nacional de la Unión Campesina presentará al Congreso dos trascendentales proyectos de ley, ambos relacionados con la cuestión agraria. El primero se propone la nacionalización de las tierras incultas, cuando excedan un límite de cien hectáreas. Su base consiste en que la existencia de latifundios de tierras incultas constituye un obstáculo al desarrollo de nuestra agricultura, pues no permite a nuestros campesinos cultivar nuevas áreas de nuestro suelo. El segundo se propone ad-

judicar a los llamados "parásitos" el derecho de propiedad sobre sus parcelas. El compañero Manuel Mora ha ofrecido a los compañeros de la Unión Campesina acoger sus iniciativas, en vista de que ellas concuerdan con el capítulo agrario de nuestra plataforma.

Probablemente el domingo próximo el Consejo Nacional de la Unión Campesina dará aprobación definitiva a estos dos proyectos de ley y formulará un plan de movilización de masas para asegurar su éxito en la Cámara.

De Turrialba

Niehaus sigue robando

Guillermo Niehaus, a quien acusamos de estar robando en la pesa de la caña a los productores de Turrialba, sigue haciendo de las suyas, como si estuviera en su Alemania hitleriana. Ahora se trata de sus trabajadores del ingenio Aragón. Según informes recibidos esta semana el citado millonario nazi está obligando a estos trabajadores a laborar jornadas hasta de 18 horas diarias, sin pagar tiempo y medio por la jornada extra, conforme a la ley sobre jornada máxima de trabajo vigente.

Es de esperar que la comisión de salarios de Turrialba sea integrada lo más pronto posible y que la Oficina Técnica del Trabajo se apersona en la cuestión de la jornada de trabajo, obligando al nazi Niehaus a cumplir la ley sobre jornada máxima de trabajo.

Es de esperar también que se tomen medidas energéticas

El Regidor y miembro de la Junta de Educación es quintacolumnista

Nos informa nuestro corresponsal en Turrialba, que el señor Cástulo Jiménez Aguilar, obligó, visiblemente irritado, a sus hermanas a arrancar de la ventana la V de la Victoria. Según nuestros compañeros informantes, el acusado pertenece a la quinta columna local, no obstante lo cual es miembro de la Municipalidad y de la Junta de Educación, electo para ambos cargos por el Partido Oficial.

contra estos rubios quintacolumnistas. ¿Por qué no se les ha expulsado del país? ¿Será porque son millonarios?

Finalmente, sugerimos a los compañeros de Turrialba iniciar los trabajos de organización de un sindicato de trabajadores de la caña, comenzando con los del ingenio de NIEHAUS.

Democracia con hambre es democracia en peligro

No hay que confundir al pueblo de los Estados Unidos, con las empresas imperialistas yanquis

Si se quiere de verdad exterminar al totalitarismo, que se trate con humanidad a los trabajadores

La zona debe ser enfocada con mucha seriedad. No debemos concretarnos a tomar medidas superficiales. Debemos penetrar profundamente en nuestra vida social para descubrir y exterminar sin contemplaciones las verdaderas raíces de tan venenosa vegetación.

LA ZONA DEL PACIFICO ES TERRENO PROPICIO A HITLER.

Acabo de hacer una jira por la zona del Pacífico. Estuve en los bananales y conversé con los trabajadores de la United. Noté entre ellos grandes corrientes de simpatía por el totalitarismo. El fenómeno es muy explicable. Uno de esos trabajadores, por ejemplo, me dijo: "Yo trabajo en el veneno. Es decir, regando veneno sobre los bananales para combatir la Sigatoka. Desde la madrugada, me obligan a estar en mi puesto. Durante todo el día estoy respirando y tragando sulfato de cobre porque no nos dan equipo para defendernos de ese peligro. Mireme las ropas, están verdes y deshechas por el veneno. Mireme los ojos, hinchados y enfermos. Para quitarme del cuerpo las manchas del sulfato de cobre tengo que lavarme todas las tardes con un ácido. Después del trabajo, tengo que irme a tirar, como un animal, en un camarote inmundo que la Compañía nos brinda. Me alimento muy mal porque gano muy mal. Y nosotros, los trabajadores del veneno, somos los mejor pagados. Esta es mi vida. ¿Cuál democracia me invita usted a defender? ¿Quiere que vaya a pelear por los Estados Unidos? No entiende usted que defendiendo a los Estados Unidos, defendiendo a la United? ¿Y por qué tengo yo que defender a una Compañía que me explota en esa forma? ¿Cree usted que bajo un régimen hitlerista me podrían tratar peor?" Este fué el razonamiento que me hizo el trabajador. Y en la misma forma fueron razonando casi todos los trabajadores con quienes conversé. Desde luego, en ese razonamiento hay un porcentaje muy grande de ignorancia. Esos trabajadores no saben que Hitler es el abanderado no sólo del imperialismo más brutal de la Historia, sino, además, de una doctrina racial según la cual los latinoamericanos apenas servimos para limpiarles las botas a los soldados arios; pero no se puede negar que hay una lógica contundente.

LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

Días después de haber regresado yo del Pacífico tuve oportunidad de enterarme de un conflicto que se había planteado en esta ciudad, entre las Compañías Eléctricas y algunos obreros. Resulta que los trabajadores de las compañías mencionadas resolvieron organizarse y el Gerente de las compañías resolvió tomar medidas contra los dirigentes del movimiento de organización. Converse en esos mismos días con algunos de los obreros atropellados, y me dijeron: "Mire, ese es el trato que nos da una Compañía de los Es-

(Pasa a la pág. 4)

FONDO PERMANENTE DE LUCHA

CONTRA LA QUINTA COLUMNA.
LUCHA POR LA UNIDAD NACIONAL.
LUCHA POR LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA.

V ALE ₡ 1.00
No es válido sin el sello.



NUESTRA LUCHA CONTRA LA QUINTA COLUMNA Y CONTRA EL NAZISMO, ES PERMANENTE; POR ESO, DIA A DIA, TRATAMOS DE CUMPLIR LAS TAREAS QUE EN ESE CAMPO SE NOS SEÑALAN.

Ahora recolectamos fondos para pagar transmisiones de RADIO, para pagar publicaciones de folletos, hojas sueltas y publicaciones en la prensa:

BONOS VENDIDOS:

Carmen Lyra	₡ 10.00
Luisa González	8.00
M. Moscoa de la Célula 8 da Mayo	110.00
(esta suma incluye una cuota de ₡ 40.00 del Club Chino.)	
Célula México	52.00
Célula Herminio Alfaro	25.00
Célula Braña	12.50
Célula N° 2	5.50
Célula 8 de Mayo	25.00
Célula Amado Rojas	23.50
Célula Juanito Mora	3.00

¿Qué informan las otras células? ¿Qué informan los militantes? ¿Cuál célula se destacará en la próxima semana por su más alta recolecta?